



Cédric de OLIVEIRA
et son équipe Municipale

FONDETTES, UNE VILLE HUMANISTE, ÉCOLOGIQUE ET RESPONSABLE.



2020 - 2023
LE RESPECT DES ENGAGEMENTS

ENGAGEMENT
TENU
BILAN MI-MANDAT

Et les perspectives !

Une équipe municipale à votre écoute !



Dominique SARDOU
1^{ère} Adjointe au Maire
en charge des solidarités
et de l'éducation



François PILLOT
2^{ème} Adjoint au Maire
chargé de la voirie, des parcs et jardins
et de la protection de la biodiversité



Corinne LAFLEURE
3^{ème} Adjointe au Maire
chargée de l'aménagement urbain
et du développement économique



Sylvain DEBEURE-GEORGET
4^{ème} Adjoint au Maire en charge des animations de la ville,
du commerce de proximité, de la gestion des bâtiments
communaux et du devoir de mémoire



Nathalie LECLERCQ
5^{ème} Adjointe au Maire
chargée de la culture
et de la découverte artistique



Hervé CHAPUIS
6^{ème} Adjoint au Maire
chargé des financements



Philippe BOURLIER
8^{ème} Adjoint au Maire chargé des sports,
de la vie associative et des relations
internationales



Cédric de OLIVEIRA
Maire de Fondettes



Laetitia DAVID
7^{ème} Adjointe au Maire
chargée des affaires générales
et de la citoyenneté



Solène ETAME NDENGUE
Conseillère municipale déléguée
en charge de la petite enfance



Christophe GARNIER
Conseiller municipal délégué
aux relations avec les entreprises,
au commerce et à l'artisanat



Adrien COCHET
Conseiller municipal délégué
en charge de la jeunesse



Gérard PICOT
Conseiller municipal délégué
aux ressources humaines
et aux nouvelles technologies



Nicole BELLANGER



Jean-Maurice GUEIT



Catherine PARDILLOS



Joëlle BOIVIN



Frédéric JAMET



Anne DUMANT



Alain CERVEAU



Françoise FRAYSSE



David BRAULT



Valérie DUNAS



Nolwenn LANDREAU



Benoît SAVARY



Anne MENU



Pascal CHAZARIN



Gaëlle GENEVRIER GALLICE



Christophe GUIBERT



Camille LECUIT

Édito de Cédric de OLIVEIRA Maire de Fondettes



Chères Fondettoises, Chers Fondettois,

En mars 2020 vous avez été très nombreux à souscrire à notre projet de ville afin de faire de Fondettes une ville humaniste, écologique et responsable. Malgré les crises successives, votre équipe municipale a concrétisé près de 75 % de ses projets en 3 ans !

Afin de vous rendre compte du respect de nos engagements, nous avons le plaisir de vous adresser ce bilan mi-mandat qui reflète le dynamisme de notre belle ville.

Tout au long de ces dernières années, l'équipe municipale a su gérer, et continue à le faire sans augmenter le taux des impôts locaux. La vie s'est significativement améliorée à Fondettes et nous continuerons à vous offrir le meilleur en appliquant cette vision qui s'adresse à toutes les générations.

Soyez assuré(e)s de mon engagement de tous les instants et de celui de mon équipe municipale.

Bien à vous, Cédric de Oliveira



UNE VILLE QUI PREND SOIN DE SES AINÉS



Dominique SARDOU
1^{ère} Adjointe au Maire
en charge des solidarités
et de l'éducation

« Véritable lieu ressources, ouvert à tous, le CCAS offre écoute, informations, accompagnements, préventions et échanges de savoirs. »

ACCOMPAGNER À TOUS LES INSTANTS



Le saviez-vous ?

La ville de Fondettes propose une mutuelle santé communale à un prix abordable afin que nos aînés puissent bénéficier d'un accompagnement en offre de soins. Cette mutuelle santé communale ouverte à tous intéresse aussi les jeunes adultes !

Rencontre annuelle des plus de 71 ans

Chaque année près de 600 aînés sont accueillis durant une journée autour d'un repas-spectacle : c'est un grand moment de convivialité et de rassemblement. Sans oublier les plateaux à domicile portés par les élus du conseil municipal, les membres du Conseil d'administration et les agents du Centre Communal d'Action Sociale auprès de celles et ceux qui sont dans la peine ou la maladie et qui ne peuvent pas se déplacer. Rappelons qu'à Fondettes, **nous comptons plus de 1 800 aînés de plus de 71 ans.**



Médiation animale

Conforme à son engagement, la municipalité a développé la médiation animale intergénérationnelle : l'occasion d'organiser des rencontres entre le Conseil Municipal des Jeunes et les personnes âgées isolées. **Ce moment permet de placer l'animal au cœur de ce lien social.**



Violences faites aux femmes

En 2020 l'équipe municipale a pris un engagement fort concernant ce fléau de notre société en faisant l'acquisition d'un appartement dédié, sécurisé, géré par le CCAS. Cette initiative va faire l'objet d'une signature officielle : une charte contre les violences faites aux femmes avec le Préfet d'Indre-et-Loire.



Les conférences à thèmes pour les familles

Afin de faciliter les échanges et les contacts, et d'accompagner les familles dans la parentalité, le CCAS organise chaque année des conférences à thèmes. La 1^{ère} conférence portait sur **le harcèlement**, sujet qui a permis l'accompagnement et l'écoute. Cette conférence s'est construite en partenariat avec la Maison des droits de l'enfant. À l'avenir, d'autres thèmes seront développés.



Rencontre entre les jeunes et les aînés à Noël

Le Conseil Municipal des Jeunes a souhaité se rapprocher de nos aînés en organisant une rencontre ludique et d'échanges. Le CMJ a également offert aux aînés des cartes postales confectionnées pour ce moment. Cette action se poursuit avec l'organisation d'un goûter de Noël, rassemblant plus de 130 aînés et pendant lequel les jeunes ont assuré le service. **Le lien intergénérationnel est assuré !**



La Covid-19

La période de la crise sanitaire n'a pas épargné la ville de Fondettes. Pour y faire face, de nombreux services ont été mis en place afin d'accompagner nos aînés mais aussi les plus vulnérables. À cette occasion, il a été créé un nouveau **service de courses à domicile**, une cellule d'écoute avec des psychologues Fondettois, des appels réguliers aux personnes vivant seules, sans oublier la distribution de masques à l'ensemble des habitants. Fondettes, d'ailleurs, a été l'une des premières communes en Indre-et-Loire à pouvoir en fournir à l'ensemble de ses habitants.



Le service civique pour les seniors

Depuis quelques années, la ville de Fondettes engage des jeunes du service civique âgés de 18 à 25 ans pour leur confier une mission d'une durée de 8 mois. Ils sont chargés de rencontrer les personnes âgées à leur domicile, de créer du lien social et de remonter toutes les problématiques auprès du CCAS. Fondettes a été l'une des premières communes d'Indre-et-Loire à lancer cette initiative et continuera à la développer sur les prochaines années.



L'accompagnement vers un retour à l'emploi

Le service emploi de la ville est monté en puissance ces dernières années grâce à la création du **Club Entreprendre** fondettois où un lien est parfaitement assuré entre ce service, les demandeurs d'emploi et les entreprises de la ville. Ce dispositif exceptionnel permet à tout demandeur d'emploi sur Fondettes de bénéficier d'un accompagnement personnalisé et d'être mis en relation avec les entreprises de notre territoire qui recherchent des salariés.





UNE JEUNESSE ÉPANOUIE

« Une jeunesse qui s'investit pleinement dans les diverses activités proposées par la Municipalité et qui n'hésite pas à s'engager dans de multiples projets. Elle est attentive et sensible au monde qui l'entoure, avide de le découvrir à travers l'organisation d'événements et de voyages à l'étranger. »



Adrien COCHET
Conseiller municipal délégué
en charge de la jeunesse



L'ÉDUCATION, UNE PRIORITÉ



Le saviez-vous ?

La ville de Fondettes a reçu une seconde fois le label « Ville Amie des enfants » décerné par l'UNICEF. C'est le gage d'une jeunesse épanouie sur notre ville. 400 communes à peine ont reçu cette distinction sur 35 000 en France.



Un passeport citoyen pour financer le permis de conduire et le BAFA

Apporter la possibilité aux jeunes de financer une partie de leur permis de conduire ou leur BAFA en donnant des heures de citoyenneté à la ville de Fondettes : ce sera dorénavant possible ! Les jeunes engagés pourront recevoir en échange une participation monétaire pour financer leur projet de permis de conduire ou leur BAFA. Ce passeport citoyen inédit sera proposé par le CCAS de la ville de Fondettes fin 2024.



Création de places supplémentaires au Centre de loisirs la Môme

L'association familiale de la Môme, gérant le centre de loisirs, a bénéficié de travaux de modernisation permettant la création de 60 places supplémentaires. Cette structure est donc en capacité d'accueillir 260 enfants ! Le ravalement des façades a été réalisé, sans oublier une végétalisation accrue au niveau de l'entrée et du parc permettant aux enfants de bénéficier de nombreuses activités. De plus, ces plantations demandent très peu d'eau !



Des activités pour les jeunes pendant les vacances scolaires

Depuis le 1^{er} septembre 2023 notre ville propose des activités aux jeunes de 7 à 17 ans lors de chaque vacances scolaires : du sport, des rencontres, des sorties, des activités en lien avec la biodiversité. **Plus de 278 jeunes ont participé aux activités en 2023 !** La jeunesse a pu d'ailleurs émettre un certain nombre de propositions pour 2024 et 2025 : des voyages à l'étranger seront proposés !

Des activités pendant les pauses méridiennes

Après avoir pris leur déjeuner au sein de la cantine scolaire, la municipalité propose aux élèves, entre 12h et 14h, des activités ludiques pour participer à leur épanouissement. Il leur est proposé à cette occasion des initiations au basket, des jeux d'équipe... **Un temps pour le développement personnel et le partage !**

Des livres offerts

Afin d'encourager à la lecture, Cédric de OLIVEIRA, Maire de Fondettes, et son équipe municipale offrent, à chaque rentrée scolaire, un livre aux enfants de grande section de maternelle et aux enfants des classes de CP, sans oublier le dictionnaire qui est remis à l'ensemble des classes de CE2 sur notre commune.

Un meilleur accueil des enfants en situation de handicap

Depuis septembre 2022, la ville de Fondettes accueille une classe spécialisée pour les enfants autistes au sein de l'école F. Dolto. La ville prend également en charge le financement des auxiliaires accompagnant ces enfants durant le temps de la pause déjeuner.

Végétalisation des cours d'école



Afin de répondre au réchauffement climatique, la ville s'est engagée dans une réflexion concernant la végétalisation des cours d'école. L'école de la Guignière sera le premier établissement scolaire à bénéficier de cette végétalisation courant 2024. **Moins de bitume et plus de verdure !**

Plan culture citoyenneté et nature pour chaque école

L'équipe municipale propose, chaque année, aux enfants et aux enseignants un programme exhaustif de grande qualité avec des représentations théâtrales, des rencontres avec des auteurs, le critérium des jeunes conducteurs qui permet aux enfants de connaître les règles élémentaires en matière de sécurité routière, une visite de la mairie pour comprendre le fonctionnement d'une commune, la semaine du goût pour connaître la saisonnalité des fruits et des légumes. Ce sont aussi des activités en lien avec la Ligue Protectrice des Oiseaux pour sensibiliser aux enjeux de la protection de la biodiversité, ou encore la possibilité d'apprendre à porter secours aux autres. Ce plan, unique au sein de notre département, continuera à se développer dans les prochaines années.



Et demain ?

La Maison des Arts et de la Jeunesse permettra aux enseignants et à leurs élèves de bénéficier d'un équipement exceptionnel afin de se retrouver autour d'un livre, d'un auteur, ou encore de la projection d'un film dans la future salle de cinéma : un équipement qui sera un vrai plus au service de l'éducation.

MODERNISER NOS VOIRIES



120 km

C'est le nombre de km de voirie à Fondettes qui est comptabilisé depuis le 1^{er} janvier 2017 par Tours Métropole Val de Loire qui en a désormais la compétence.



François PILLOT
2^{ème} Adjoint au Maire
chargé de la voirie, des parcs et jardins
et de la protection de la biodiversité

“ Continuer le développement qualitatif et évolutif de notre cadre de vie et de nos déplacements, en s'inscrivant dans le respect de l'environnement et de la biodiversité. ”

Rénovation de la rue Eugène Goüin : après 50 ans d'attente !

La rue Eugène Goüin enfin aménagée ! Après 50 ans d'attente et de débat. L'équipe municipale avait pris l'engagement d'étudier sur le plan technique la faisabilité de mettre un sens unique dans cette rue. Les études en ont démontré les impacts négatifs tout en permettant de trouver une solution d'aménagement. Une concertation de 7 mois a été ouverte avec les riverains et les commerçants sans oublier la participation de l'association d'histoire et du patrimoine Fundeta qui a apporté ses meilleurs conseils pour aménager la place de la fontaine qui se rapproche du plan cadastral napoléonien. Ce nouvel aménagement est salué par tous pour sa grande qualité. Les piétons sont maintenant sécurisés avec **un trottoir tout le long de la rue** ce qui n'existait pas auparavant, sans oublier la végétalisation de la rue ou encore la pose d'un enrobé phonique qui absorbe les bruits de la circulation ! Cette rue totalement apaisée permet aussi aux cyclistes de l'emprunter en toute sécurité. Cette réhabilitation a fait l'objet d'un financement par Tours Métropole Val de Loire.



UNE VOIRIE PAR AN



Le saviez-vous ?

La ville de Fondettes a considérablement rattrapé son retard quant à la modernisation de ses voiries. L'objectif fixé étant de refaire une voirie par an afin de combler ces années de retard.

Piste cyclable le long de la Loire

Après plus de 20 ans d'études, la ville de Fondettes a obtenu auprès de Tours Métropole Val de Loire une piste cyclable sur les bords de Loire. Cet aménagement devra être complété d'ici 2 ans.



La rue des Joncheries

Cette voie qui longe l'Arboretum de la Perrée a été aménagée et permet **une sécurisation des piétons** venant travailler au sein de la Haute Limougière, grand pôle économique de notre ville.



La rue Fernand Bresnier

Cette voirie qui longe le quartier de Vallières et la Grange des Dîmes a fait l'objet d'une restauration complète et d'**une végétalisation accrue**. Ce projet s'est fait dans la concertation avec les riverains qui en sont pleinement satisfaits !



Prochaines voiries

Le rythme de l'aménagement d'une voirie par an va se poursuivre par la rue Carlotti, suivie de la rue des Guillels. La municipalité continuera à associer les habitants des quartiers concernés aux réflexions sur les aménagements des voiries tout en priorisant l'urgence et la cohérence des travaux à l'échelle de la commune.

PRÉSERVER LA BIODIVERSITÉ



1 300 arbres

plantés depuis quelques années. Dans 20 ans ils seront spectaculaires et permettront aux générations futures d'en profiter pleinement.



FONDETTES VA PRODUIRE SA PROPRE ÉLECTRICITÉ



400 Fondettois

ont reçu une subvention de 300 € pour l'achat d'un vélo électrique et ce, afin de les aider à son financement en 2021.



Récupérateurs d'eaux de pluie pour maîtriser l'eau



La ville de Fondettes a développé des dispositifs de récupérateurs d'eau afin d'arroser les massifs de la ville. L'utilisation de paillage a été considérablement déployée ces derniers mois afin de limiter l'usage de l'eau. **La ville s'est donnée comme objectif de multiplier par 2 le système de récupération d'eaux de pluie d'ici 2026 pour son usage.**

Un arbre un enfant



Depuis l'ouverture de l'Arboretum la ville a reçu des milliers de visiteurs. Afin de poursuivre sa montée en puissance en termes de plantation, **30 nouveaux arbres ont été plantés** par les familles ayant une naissance en 2022-2023. Les citoyens étaient ainsi amenés à planter un futur arbre remarquable !

L'Arboretum devient un refuge national de la Ligue pour la Protection des Oiseaux

Les 2,5 ha de l'Arboretum ont été salués par la LPO. Les agents municipaux ont été formés par l'association, reconnue d'utilité publique au niveau national. La ville devrait recevoir en avril 2024 le label officiel du Refuge LPO : c'est la reconnaissance d'un long travail en matière de protection de la biodiversité.



Matinée de la biodiversité

Lors d'un dimanche du mois de novembre, la ville a lancé la matinée de la biodiversité. Celle-ci permet d'échanger sur l'opération de financement des récupérateurs d'eau, soutenue par la ville à hauteur de 80 €. C'est aussi la possibilité pour les Fondettois de souscrire à la vigne de la Perrée où du vin bio sera produit à compter de 2025. Cette matinée s'est faite en partenariat avec la Ligue Protectrice des Oiseaux et en présence du refuge de Luynes de la Société Protectrice des Animaux venu sensibiliser à l'adoption d'animaux abandonnés.



Une fête des fleurs et des abeilles

La ville de Fondettes organise, chaque année, un grand événement autour des questions environnementales et de la préservation de nos abeilles. De nombreux exposants y participent tous les ans. La ville souhaite sensibiliser les habitants à la destruction des nids de frelons ainsi qu'à la préservation de nos amies les abeilles, sans oublier l'ouverture d'une école d'apiculture au sein de l'Arboretum. La ville de Fondettes a reçu le label APICité récompensant ses actions vis à vis de la biodiversité montrant la **démarche exemplaire** de Fondettes.



Le développement des panneaux photovoltaïques

Ce sont près de 330 panneaux photovoltaïques qui seront posés en 2024 sur le Centre Technique Municipal de la commune et qui permettront de rendre autonome ce bâtiment gigantesque et déployer cette production sur deux autres bâtiments communaux. Prochainement, la ville de Fondettes **baissera sa facture de consommation d'électricité de plus de 20 % !** Des panneaux photovoltaïques ont commencé à être posés sur les équipements qui disposaient d'une chaudière murale ou d'un ballon d'eau chaude afin de rendre nos consommations en électricité complètement neutres.

Une vigne participative Bio

Au sein de l'Arboretum une vigne bio a pris place de façon circulaire pour répondre aux enjeux climatiques. Ce sont près de 500 Fondettoises et Fondettois qui ont participé au financement de cette vigne. Rendez-vous en 2025 pour déguster les premières bouteilles !



Et demain ?

La ville de Fondettes vient de lancer la procédure de création d'un atlas de la biodiversité. Ce document permettra de mieux connaître et préserver le vivant sur notre territoire.

OUVERTURE D'UN GRAND ESPACE AQUATIQUE



Philippe BOURLIER
8^{ème} Adjoint au Maire
en charge des sports, de la vie associative
et des relations internationales

« Nous accompagnons et soutenons au quotidien les associations fondettoises qui interviennent activement dans la vie locale et nous les associerons à la création du futur pôle sportif et associatif qui permettra l'épanouissement de toutes et tous. »

UN SOUTIEN ACCRU À L'ASSOCIATION SPORTIVE DE FONDETTES



La municipalité en partenariat avec l'ASF omnisports a considérablement amélioré les équipements sportifs ces dernières années en termes de pratique sportive, avec la réhabilitation du gymnase Pierre Pilorger, la création d'une tribune, la construction des vestiaires Raymond Tournois, la réhabilitation des terrains de tennis et de squash de la Choisille, la modernisation du dojo métropolitain et ce sans compter l'arrivée de l'espace aquatique métropolitain qui a permis de créer une section de natation. Tous les espaces sportifs municipaux sont éclairés par LED depuis de nombreuses années. La ville verse 165 000 € de subvention par an à l'ASF qui accueille **près de 2 200 adhérents** et leur met à disposition gracieusement ses équipements publics.

La création d'activités adaptées aux personnes suivies pour maladies chroniques

Le service des sports de notre ville en lien avec les médecins généralistes et les kinésithérapeutes ont créé un nouveau service à destination des personnes atteintes notamment de cancer pour les accompagner dans leur maladie en leur proposant des activités sportives adaptées. Ce nouveau service sera pérennisé sur les prochaines années.



Rendez-vous pour les seniors

La remise en forme de nos seniors est aussi une priorité. Aussi, il est proposé de façon régulière des cours collectifs à nos seniors. Ces activités permettent un retour progressif vers des pratiques sportives disponibles auprès de l'ASF omnisports.



Et demain ?

La municipalité lancera une consultation prochainement concernant la création d'un pôle sportif qui verra le jour d'ici les 10 prochaines années. La piste d'athlétisme sera modernisée pour 2026.



Le saviez-vous ?

L'espace aquatique métropolitain a été entièrement financé par Tours Métropole Val de Loire et sa gestion a été confiée à une société dans le cadre d'une délégation de service public.

120 000
visiteurs !

C'était attendu depuis plus de 30 ans : avoir une piscine à Fondettes afin de permettre aux enfants d'apprendre à nager mais aussi au plus grand nombre de profiter d'activités sportives ou de détente. **Cet équipement d'envergure enregistre un nombre de visiteurs record.** On peut y trouver deux bassins, un espace bien-être, un terrain de beach-volley, des jeux d'eau en extérieur, un pentagloss sans compter son ouverture exceptionnelle au public du lundi au dimanche !

Challenge inter-écoles

Chaque année est organisé un rallye citoyen avec l'ensemble des écoles, sans oublier le collège de Fondettes. Ce rallye permet de se rassembler sur des challenges et de rencontrer des acteurs de la citoyenneté locale.



Développement du sport pour les enfant

Lors de chaque vacances scolaires les enfants de la commune, entre 7 et 17 ans, ont la possibilité de s'initier à des activités sportives, à moindre coût, avec du tennis de table, les arts du cirque, du basket, du hockey, de l'escrime, du volley. La ville organise d'ailleurs, chaque année, une journée de découverte de disciplines sportives ouverte à l'ensemble des familles.





UN FORUM DES ASSOCIATIONS MODERNISÉ !

FONDETTES MOBILISÉE POUR LES J.O. 2024 !



87
associations
dans la commune.

Depuis le début de ce mandat, la municipalité a donné un nouveau souffle au forum des associations en l'installant sur le parvis de la Halle. De très nombreuses associations fondettoises se sont déplacées afin de faire découvrir leurs activités au grand public. L'installation sur le parvis permet aux associations sportives et culturelles de réaliser des démonstrations en direct.

Ce forum des associations est devenu le rendez-vous incontournable de la rentrée !

Notre ville a fait l'objet d'une labellisation « Terre de Jeux 2024 », c'est la reconnaissance de notre dynamique sportive sur notre territoire. À peine 15 communes sur 272, au niveau du département, ont reçu une telle distinction !

Soutien aux actions citoyennes !

Afin d'encourager les initiatives citoyennes, l'équipe municipale a créé un fonds d'actions citoyennes qui permet d'obtenir une aide financière quant au montage de projets. Ce fonds a permis, par exemple, de participer au financement de l'achat d'un vélo-tandem pour promener les personnes en situation de handicap ou encore de soutenir la Maison des Assistantes Maternelles associative, de soutenir des parents d'élèves afin d'offrir de petits vélos pour la cour d'école des enfants en classe de maternelle. Les actions sont nombreuses et l'aide de la ville se poursuivra pour faire de Fondettes plus que jamais une ville citoyenne !



De nombreuses animations pour préparer cet événement

Pendant cette période, des démonstrations ont eu lieu sur le parvis de la Halle : animation de golf, une journée de découverte sportive avec les familles, de l'initiation à l'athlétisme, le rallye citoyen avec nos écoles et le collège.

En cette année des J.O. 2024, Fondettes prend part à ce grand rendez-vous international !

Fondettoises et Fondettois assisteront aux J.O. !

De très nombreux bénévoles œuvrent au sein de l'ASF. La municipalité souhaite les remercier de leur engagement de tous les instants. Pour cela, ils assisteront à certaines épreuves des J.O. (football, handball, handisport). Le Conseil Municipal des Jeunes assistera également à l'une des épreuves afin de susciter chez eux la cohésion d'équipe et le respect des valeurs véhiculées par le sport. Nous tenons à remercier vivement les bénévoles qui font vivre ce lien soci indispensable à Fondettes.



Et demain ?

La municipalité a créé le conseil de vie associative permettant aux présidents et trésoriers de se rassembler pour préparer le forum des associations. Demain, la municipalité leur proposera des formations spécifiques pour les accompagner dans leur engagement.



PRÉSERVER LA VILLE À LA CAMPAGNE

“ L'engagement quotidien pour un urbanisme de qualité guidé par la prise en compte permanente des besoins de chacun. La recherche constante d'un équilibre entre nécessité de développement, accueil de nouvelles entreprises, respect de la biodiversité et préservation des terres agricoles. ”



Corinne LAFLEURE
3^{ème} Adjointe au Maire
chargée de l'aménagement urbain
et du développement économique



Le saviez-vous ?

La ville de Fondettes s'est développée d'une manière raisonnable et harmonieuse entre 2014-2020. Les objectifs de construction sont divisés par 4, l'équipe municipale ayant fait le choix d'annuler la grande ZAC de 1 200 logements prévue par l'ancienne municipalité.

Répondre au vieillissement de notre commune et accompagner les familles

La ceinture verte de la ville de Fondettes est totalement préservée ce qui permet d'affirmer que notre ville est bien à la campagne ! Dans cet esprit de ville accueillante pour les habitants, le logement social est depuis quelques années parfaitement intégré avec les constructions en accession à la propriété ce qui permet de renforcer le vivre ensemble et favoriser le parcours résidentiel. De plus en plus de personnes ne peuvent plus entretenir leur maison individuelle mais souhaitent poursuivre leur vie au sein de résidences en centre-ville proches des services : commerces, médecins, espace culturel, installations sportives, le marché sous la Halle, la mairie, le CCAS. Quant au logement social il permet aux jeunes familles de démarrer leur vie mais surtout de soutenir, en particulier, les mères ou pères seul(e)s avec enfant(s).
Notre ville se développe de manière collective et raisonnée pour répondre aux enjeux tant de nos aînés que des jeunes familles.

Un service gratuit d'architecte conseil

Depuis deux ans la ville a mis en place un service d'architecte conseil auprès des familles désireuses de construire ou modifier leur logement afin de les accompagner administrativement et de trouver les meilleures solutions pour répondre à leur projet.



Le développement des panneaux photovoltaïques pour les maisons individuelles

La ville de Fondettes a initié auprès de Tours Métropole Val de Loire, une modification du plan local d'urbanisme afin d'accélérer la pose de panneaux photovoltaïques sur les toitures des Fondettoises et Fondettois qui le souhaitent.



Fondettes est la première commune métropolitaine à avoir demandé ce changement nécessaire pour la planète.

Et si on ré-ouvrait la gare de Fondettes !

La ville de Fondettes a lancé des négociations avec Tours Métropole Val de Loire, le Conseil Régional et la SNCF afin d'obtenir la réouverture de la gare Fondettes-Saint-Cyr avec la mise en place d'un parking relais permettant de se rendre à Tours en 7mn seulement ! Des études sont actuellement en cours pour la réouverture de la gare. Les conseils municipaux de Fondettes et Saint-Cyr-sur-Loire ont chacun voté à l'unanimité une motion demandant à la SNCF et au Conseil Régional, autorité compétente, de ré-ouvrir cette infrastructure qui pourrait être bénéfique pour les habitants de notre canton et participer à la réduction de notre empreinte carbone.



Le développement de la location-accession : une première !

C'était l'engagement de la municipalité : donner la possibilité à des locataires de devenir propriétaires de leur logement. Pour cela une première opération de 11 logements a été réalisée afin de permettre à des jeunes familles de faire l'acquisition de leur logement. Cela signifie qu'en moins de 5 ans, ils peuvent faire l'achat de leur logement à un coût **jusqu'à 30 % inférieur** à ce qui est proposé sur le marché immobilier. La location-accession est conditionnée aux revenus des familles.



Un EHPAD innovant

La ville de Fondettes inaugurera courant 2024 un EHPAD public innovant qui sera accessible aux personnes âgées ainsi qu'aux personnes âgées en situation de handicap ou ayant des troubles cognitifs. Il sera à prix abordable : moins de 2 200 € par mois et destiné aux personnes éligibles à l'aide sociale.



Ce sont près de 85 lits qui seront proposés et 65 emplois qui seront créés sur ce site. Cette structure ne sera pas un EHPAD comme les autres, elle a fait l'objet d'une étude précise pour que les résidents se sentent pleinement comme à la maison ! Pour cela le conseil municipal a cédé la parcelle pour un euro symbolique afin de participer à ce projet d'intérêt général. Ce bâtiment sera autonome sur le plan énergétique et sera l'un des premiers à obtenir le label BEPOS : un bâtiment à énergie positive qui produit plus d'énergie qu'il n'en a besoin pour fonctionner.

Fondettes lance une zone agricole protégée

Conformément à ses engagements et pour protéger les Varennes proches des bords de Loire, la ville de Fondettes souhaite protéger ce secteur qui représente 120 ha en mettant en place une zone agricole protégée. Ceci permettra une maîtrise parfaite du secteur et d'en faire dans les 20 prochaines années **des terres à vocation de maraîchage** en favorisant les pratiques agricoles éco-responsables. Une concertation sera lancée prochainement avec les acteurs concernés.





UNE VILLE QUI CRÉE DES EMPLOIS

« Accueillir des entreprises de qualité pour créer de l'emploi. Les réunir au travers du club *entreprendre* à Fondettes pour qu'elles puissent échanger, et partager régulièrement. »



Christophe GARNIER
Conseiller municipal délégué
aux relations avec les entreprises,
au commerce et à l'artisanat

Le saviez-vous ?



Ces dernières années 11 entreprises se sont implantées sur le pôle économique des Deux Croix et la Haute Limougière permettant de créer près de 300 emplois sur notre territoire. Depuis le 1^{er} janvier 2017 ce développement se fait en partenariat avec Tours Métropole Val de Loire qui a désormais la compétence. La ville de Fondettes poursuit son développement afin de créer des emplois sur notre territoire permettant ainsi à près de 20 % des actifs de notre commune d'y résider.

Soutien aux commerçants

La ville a renforcé de manière accrue son soutien aux commerces de proximité en les accompagnant dans leurs actions de promotion et leurs activités qui font la richesse de Fondettes. Pendant la période des travaux de réaménagement de la rue Eugène Gouïin, la ville a également accompagné la mise en place d'un grand jeu concours pour les Fondettoises et Fondettois où un vélo électrique était en jeu ainsi que de nombreux cadeaux. **Ce soutien accru a permis de maintenir le commerce de proximité durant l'aménagement de la rue Eugène Gouïin.**

La Halle de la Morandière : un grand succès !

Depuis l'inauguration de la Halle de la Morandière, le nombre de commerces a été multiplié par 3. Elle permet de proposer **un grand marché de qualité** le dimanche, et le mercredi un marché de proximité. Le nombre de visiteurs sur le marché le dimanche n'a cessé que d'augmenter ce qui permet de renforcer notre cœur historique ! Cette halle permet également d'accueillir de très nombreux événements : vide-greniers, bourses aux jouets, lotos, thés dansant, représentations théâtrales, fêtes des écoles...

Un club des entrepreneurs dynamique

La ville de Fondettes a mis en place le Club *entreprendre* permettant de rassembler deux fois par an les commerçants, professions libérales et chefs d'entreprise autour de rencontres thématiques et pour que les acteurs économiques de notre ville puissent se connaître. Ce club a également la vocation de se rapprocher du service emploi et des relations aux entreprises du CCAS et ce afin de faire connaître leurs offres d'emplois pour les demandeurs d'emplois de notre commune.

Voici les dernières entreprises installées :

Nicolas Léger



Célèbre pâtissier chocolatier de la place des Halles à Tours, Nicolas Léger a décidé d'installer son atelier et sa belle équipe dynamique à Fondettes. Une boutique propose également l'ensemble de ses créations.

ESAT



L'ESAT (Établissement et Service d'Aide par le Travail) de l'association La Source rassemble à Fondettes une équipe de 19 salariés assurant l'accompagnement professionnel et social des travailleurs handicapés pour un total de 120 emplois.

Société SVSI



L'entreprise, créée en 1994, est spécialisée dans le domaine de la gestion de processus informatiques. Elle prend place désormais dans un nouveau bâtiment de plus de 400 m², et compte déjà 10 salariés.

École JLA Formation



Une école internationale d'Art Floral à Fondettes ! Une équipe de professionnels et de passionnés pour des étudiants venus du monde entier, le tout autour d'une passion commune.

Valeurs Culinaires



L'expert en restauration collective choisi Fondettes ! Proposant des menus « comme à la maison », son expertise est un véritable plus pour la commune !

Créations fumées



La nouvelle entreprise fondettoise propose des produits de qualité, saumon, thon, rillettes etc. en faisant découvrir à ses clients les 1 001 façons d'utiliser le fumage.

Showtime



Une brasserie à Fondettes : des recettes originales créées avec des produits 100 % français et aux goûts uniques, et surtout de nombreuses bières brassées sur place.

Quattroclim



Installée dans les nouveaux locaux Quattroclim poursuit sa croissance sur le territoire fondettois avec de grands bureaux et un espace de stockage.

DES GRANDS ÉVÈNEMENTS QUI RASSEMBLENT

Une salle de spectacle dans quelques années !

C'est un engagement de la municipalité de lancer une étude sur ce mandat permettant à l'espace culturel de l'aubrière de se rénover pleinement dans l'objectif d'avoir une grande salle de spectacle qui correspondra à une ville de 11 000 habitants. Cet équipement pourrait comporter 450 places, une cuisine et des salles modernes permettant d'accueillir dans de meilleures conditions le local de musique de l'UMF. Une concertation a été lancée auprès de professionnels du spectacle, elle sera élargie afin de construire ensemble un équipement qui permettra aux Fondettoises et Fondettois d'accéder à des représentations de grande qualité. Ce projet demandera encore quelques années de travail avant de voir le jour.



Sylvain DEBEURE-GEORGET
4^{ème} Adjoint au Maire
en charge des animations de la ville,
du commerce de proximité,
de la gestion des bâtiments communaux
et du devoir de mémoire

« Les animations de la ville se veulent intergénérationnelles et c'est en famille que les Fondettoises et Fondettois se rendent sur nos manifestations incontournables, enrichies par la qualité des prestations offertes. Une place importante est donnée à l'événementiel dans notre ville, et ce pour le bonheur de tous. »



Une chasse aux œufs au sein de l'arboretum !

La municipalité a mis en place une chasse aux œufs pour les enfants de 3 à 10 ans au sein de l'arboretum, une occasion de se divertir en famille au coeur du poumon vert de la ville. **Cette action a permis d'accueillir près de 200 enfants !** Une matinée a été réservée également aux assistantes maternelles et aux enfants dont elles ont la garde. **Cette animation en plein air se poursuivra.**



Le festival de magie et des arts du cirque

Ce sont près de 1 000 spectateurs qui viennent chaque année sur 3 jours à l'espace culturel de l'Aubrière assister à un spectacle renouvelé où les arts du cirque et du music-hall sont mis à l'honneur. Ce sont **des artistes de renommée internationale** qui font le déplacement pour l'occasion. Les entreprises et commerces de la ville sont d'ailleurs les mécènes de ce grand évènement permettant ainsi de proposer des billets d'entrée à un tarif réduit.



Un partenariat avec Magie à l'hôpital

La municipalité soutient les actions de Magie à l'hôpital en mettant en place un partenariat permettant d'accueillir des enfants atteints d'un cancer ou d'une grave maladie avec leur famille lors des représentations du festival de magie. Cette action contribue pleinement à leur guérison par ce moment de joie. Il est à noter également que la ville de Fondettes a souhaité mettre en place **la gratuité du billet d'entrée à ce spectacle pour les personnes en situation de handicap.**

Le village de Noël : un week-end magique !



Le marché de Noël a considérablement évolué et propose des moments uniques avec l'engagement de la ville de mettre en place un salon du livre avec des auteurs, des rencontres, des spectacles de plein air. Un marché qui propose au total 50 exposants, sans oublier la bourse aux jouets organisée par le CMJ au profit de l'UNICEF. L'Union Musicale de Fondettes propose également chaque année un concert de Noël exceptionnel.

La fête des enfants



Chaque année au mois de février, afin de fêter le label « Ville Amie des Enfants », il est proposé à tous les enfants scolarisés sur la commune, sans exception, un grand spectacle musical à l'espace culturel de l'Aubrière. **Ce sont plus de 500 enfants qui s'y rendent avec leur famille !**

Le carnaval de Fondettes



En concertation avec les associations de parents d'élèves, la municipalité organise chaque année un carnaval dans les rues de Fondettes ! À l'issue de celui-ci, il est proposé un grand rassemblement sous la Halle de la Morandière avec des jeux gonflables, des barbes à papa et du pop-corn proposés par les associations de parents d'élèves. N'oublions pas les musiciens qui nous accompagnent pour ce moment de grande joie.

Bal populaire pour la fête nationale



Un rendez-vous traditionnel avec la cérémonie républicaine, un défilé et un grand bal populaire proposé sous la Halle pour fêter le 14 juillet, en présence de Franck Sirotteu et son orchestre. La ville propose un grand apéritif républicain qui permet de se retrouver et de fêter aussi la mise à l'honneur d'un citoyen qui a œuvré pour notre commune.

FONDETTES, UNE VILLE D'ART ET DE CULTURE



90
événements

proposés dans la saison culturelle et événementielle chaque année sur notre commune.



Nathalie LECLERCQ
5^{ème} Adjointe au Maire
chargée de la culture et
de la découverte artistique

« La culture apporte une lueur d'humanité, un fil tendre et vibrant qui relie nos vies, les imprégnant de la richesse infinie des émotions et des histoires partagées. »

Bientôt l'ouverture de la Maison des Arts et de la Jeunesse !

La construction de la Maison des Arts et de la Jeunesse (MAJ) est lancée, proche de la Halle de la Morandière. Elle permettra d'avoir un équipement culturel digne de Fondettes. **Cette construction proposera plusieurs disciplines sur un espace de 900 m² !**

On y trouvera une bibliothèque avec 1 200 ouvrages, une galerie d'art, une salle de cinéma et des activités artistiques et d'expression. Sans oublier la jeunesse qui a été consultée avec un retour de près de 450 jeunes.



Un aquaciné au Centre Aquatique



Depuis l'ouverture de l'espace aquatique métropolitain, il est proposé chaque année un aquaciné en partenariat avec l'association Ciné Off. Il permet de bénéficier des bienfaits de l'eau, de s'allonger sur une bouée gonflable pour profiter d'un film en famille. Ce moment de cinéma dans l'eau sera poursuivi pour les prochaines saisons culturelles.

Un salon des arts

Le salon des arts est organisé dorénavant sous la Halle permettant à des peintres, sculpteurs, photographes de se retrouver durant deux jours pour exposer leurs œuvres et échanger avec les Fondettoises et Fondettois. Chaque année des prix sont remis par un jury dont le Conseil Municipal des Jeunes.



La saison culturelle

Chaque année Fondettes a une programmation artistique éclectique permettant de proposer à toutes les générations des moments d'épanouissement et de découverte. La municipalité a souhaité compiler depuis le début du mandat ces 90 événements dans un livret envoyé une fois par an au domicile des Fondettoises et Fondettois.

Les expos du mois

Soutenir les artistes locaux est un enjeu. Aussi tous les mois un artiste est exposé dans le hall de l'Aubrière pour faire découvrir son travail au plus grand nombre. De plus, de grands rendez-vous ont été réalisés, de part les expositions en plein air de Stratos, de Michel Bassompierre ou encore de Marine de Soos. Tous ces rendez-vous sont annoncés sur le site internet de la ville.



Le pass culture pour les jeunes

Conformément à ses engagements, la ville de Fondettes vient de lancer un pass culture pour les enfants scolarisés sur la commune. Il permet d'encourager notre jeunesse à **découvrir le monde de la culture** à travers différentes disciplines tout en bénéficiant d'un tarif réduit sur la saison culturelle et événementielle.

Eta'art

Lors du salon des arts, il est proposé le dimanche matin, sur le parvis de la Halle, en concordance avec le marché une opération Eta'art où les artistes proposent des œuvres d'art à prix réduit afin que leurs créations puissent y trouver leur place dans le cœur de chacun.



Fête de la musique

L'équipe municipale a proposé une nouvelle version de la fête de la musique permettant de **rassembler près de 2 000 personnes !** Un programme est proposé tout au long de la soirée avec le concours des commerçants de notre ville qui tiennent un point de restauration. La ville a la volonté de faire découvrir, à travers ce moment populaire, des disciplines musicales exceptionnelles.



UNE GESTION FINANCIÈRE RESPONSABLE



Hervé CHAPUIS
6^{ème} Adjoint au Maire
chargé des financements

« Dans un contexte de crise exceptionnelle, Fondettes, grâce à une gestion rigoureuse et maîtrisée de ses finances, peut continuer à investir pour l'avenir tout en tenant ses engagements. »

0% D'AUGMENTATION D'IMPÔT



Gérard PICOT
Conseiller municipal délégué
aux ressources humaines
et aux nouvelles technologies

« L'amélioration de la qualité de vie au travail est facteur d'épanouissement personnel et moteur dans la réalisation des objectifs collectifs. »



Le saviez-vous ?

La dépense de gestion par Fondettois est de 790 € contre 1 005 € pour les communes d'une même taille, soit -21,4 % par rapport à la moyenne.

Les agents municipaux agissent au quotidien pour assurer un service public de qualité. Ils sont répartis au sein des cantines scolaires, des crèches, de l'état civil, de la police municipale, des parcs et jardins, des voiries, de l'urbanisme...

Plan de sobriété

La ville a établi un plan de sobriété énergétique afin de maîtriser le fonctionnement et être une ville responsable et écologique. L'augmentation importante des coûts de l'énergie devait faire l'objet d'une maîtrise spécifique pour ne pas augmenter l'impôt local. **La ville de Fondettes a établi ce plan permettant de réduire ses coûts de fonctionnement** avec l'extinction de l'éclairage public sur des heures spécifiques, le développement des LED, la maîtrise de consommation énergétique des bâtiments communaux, l'installation de chauffe-eaux solaires, le renforcement de la mise en place de robinets poussoirs pour éviter le gaspillage d'eau dans les bâtiments publics, le développement du calorifugeage de notre réseau de chaleur interne pour limiter la déperdition énergétique.

0% d'augmentation de l'impôt communal

La ville de Fondettes est l'une des rares communes du département à ne pas avoir augmenté l'impôt communal depuis 2014. Cela est dû à une gestion financière saine de notre commune malgré le désengagement de l'État qui a baissé les dotations de près de 4 millions d'euros sur les dernières années. **La ville n'a pas souhaité toucher au pouvoir d'achat des Fondettois.** L'année dernière l'augmentation de 7 % des impôts locaux était due à une décision de l'État !

Recherche d'économies et de subventions

La ville de Fondettes investit dans la transition énergétique en rendant autonome sur le plan de l'électricité le Centre Technique Municipal grâce à la pose de 330 panneaux photovoltaïques ! **Cela permettra de baisser la facture de plus de 20 % et de dégager un surplus qui sera utilisé sur d'autres équipements.** La ville augmentera l'utilisation de LED dans l'éclairage public. Elle a déjà modernisé sa flotte de véhicules en la passant en électrique, sans compter le matériel du service parcs et jardins qui fera de moins en moins appel aux énergies fossiles. Pour tous ses projets d'investissement, la ville de Fondettes recherche systématiquement des subventions auprès du Département, de la Région, de Tours Métropole et tous les partenaires possibles.

Malgré le désengagement de l'État

UNE GESTION RESPONSABLE POUR CONTINUER D'INVESTIR

- Gestion responsable et rigoureuse
- Maîtrise de la dette
- Recherche de subventions sur tous les projets

La dépense de gestion par Fondettois

Cette bonne gestion financière est indissociable de l'investissement de l'ensemble des agents municipaux qui, par leur implication et leur sens du service public, contribuent largement à offrir aux habitants une aide reconnue pour sa qualité. Qu'ils en soient remerciés.

LE BUDGET DE LA VILLE

Fonctionnement 2023 :
14 333 000 €
Investissement 2023 :
5 016 000 €

DÉPENSE DE GESTION EN MOYENNE PAR HABITANT



1 005 €

Communes de plus de 10 000 habitants



790 €

Fondettes

UNE VILLE CITOYENNE !



Laetitia DAVID
7^{ème} Adjointe au Maire
chargée des affaires générales
et de la citoyenneté

« Accompagner le Conseil Municipal des Jeunes durant un mandat de deux ans permet aux petits Fondettois de participer activement à la vie de notre commune et ainsi d'être des citoyens à part entière. »



Des consultations régulières

La municipalité a poursuivi la consultation des riverains concernés par des projets d'aménagement au cœur de leur quartier, pour de nouvelles résidences ou des équipements publics. Ces consultations permettent aux citoyens de dialoguer avec l'architecte du projet et d'apporter les améliorations nécessaires. **C'est ça l'expertise citoyenne !**



De nouveaux horaires à la mairie

C'était un engagement de la municipalité auprès des Fondettoises et Fondettois de leur donner la possibilité de venir en mairie un soir par semaine jusqu'à 18h30 pour leur apporter un meilleur service et faciliter leur démarche administrative de citoyen. Ils peuvent également faire leur **prise de rendez-vous directement sur le site internet de la ville**. Cette ouverture élargie le jeudi soir permet aux habitants de bénéficier d'un accès au service de l'état civil pour réaliser leurs documents d'identité.



Le vote participatif

L'équipe municipale a lancé une opération de participation citoyenne innovante en donnant la possibilité aux Fondettoises et Fondettois de venir voter pour la plus belle œuvre proposée sur le parvis de la Halle afin de l'installer sur le domaine public par la suite. Près de 500 inscrits sur les listes électorales se sont déplacés pour ce choix. Rappelons que les œuvres font déjà l'objet d'un financement grâce au mécénat.

LA VOIX À LA JEUNESSE !



Un Conseil Municipal des Sages en 2024 !

Conformément à ses engagements, l'équipe municipale lance un conseil des sages pour les plus de 71 ans à compter de la fin d'année 2024. Ainsi, 10 sages seront désignés et participeront à des activités communes avec le Conseil Municipal des Jeunes. La municipalité n'hésitera pas à les associer sur des questions spécifiques et à leur faire comprendre le fonctionnement de notre collectivité.

Plantation d'arbres

Le Conseil Municipal des Jeunes a organisé une opération de végétalisation du city-stade de Dolto avec l'aide d'agents municipaux. À la fin de cette opération, ils ont dévoilé une plaque avec les noms des arbres plantés. **La jeunesse est soucieuse de son environnement, poursuivons les plantations !**



Des jeux à l'arboretum

Au sein de l'arboretum de la Perrée, un espace est dédié aux plus jeunes avec des nombreux jeux. Ils ont tous été le fruit d'une grande réflexion des enfants de la ville et du Conseil Municipal des Jeunes. Ainsi on y retrouve une tyrolienne, des jeux pour plus les petits et surtout une grande structure avec toboggan.

La fête des enfants

Grand moment de rassemblement, la fête des enfants est l'occasion pour la jeunesse de se retrouver devant un beau spectacle ou un concert, le tout organisé par le Conseil Municipal des Jeunes. **Chaque année l'événement est un véritable succès !**





DE NOUVEAUX HORAIRES POUR LES CRÈCHES

« La petite enfance est au cœur des priorités de notre action municipale car elle participe activement au développement des citoyens de demain. Les repas 100% bio, l'élargissement des horaires et capacités d'accueil, les aides à disposition au sein du Relais Petite Enfance (RPE) contribuent à proposer une offre de service très qualitative pour les Fondettois. »



Solène ETAME NDENGUE
Conseillère municipale déléguée
en charge de la petite enfance

Soutien à la création des Maisons pour les assistantes maternelles

Nous avons soutenu la création d'une Maison des Assistantes Maternelles afin d'offrir un mode de garde supplémentaire aux parents. Cette association bénéficie du Fonds d'Action Citoyen pour financer du matériel au profit de 12 enfants accueillis par 3 assistantes maternelles.



L'ouverture de la Dorlotine le mercredi a permis de créer des places supplémentaires pour accueillir les petits Fondettois. L'élargissement des horaires de la crèche a été proposé depuis le 1^{er} septembre 2023 à l'ensemble des familles afin de leur offrir plus de souplesse dans leur organisation. **Dorénavant, toutes les crèches sont ouvertes de 7h30 à 18h30 pour répondre aux demandes et besoins des familles fondettoises.**



100 % BIO DANS LES CRÈCHES

Chaque jour sont servis dans les crèches des produits locaux et 100% bio (70 % dans les cantines des écoles primaires) et préparés avec beaucoup d'attention par les agents du Syndicat Mixte de Restauration de Fondettes dans le but de leur faire découvrir les goûts et couleurs. Rappelons que les produits bio sont français et les produits locaux sont issus du maraîchage de Fondettes. Fondettes au naturel !

Découverte de la musique et de la culture



Chaque année nous proposons aux enfants et à leurs parents un spectacle de qualité qui permet de les rassembler et de leur faire découvrir le monde artistique. Les enfants accueillis en crèche sont aussi initiés à la musique avec un musicien qui leur fait découvrir les sons. Cela participe pleinement à l'épanouissement des enfants au sein de nos structures.

Un RPE qui accompagne les assistantes maternelles toute l'année !

Les assistantes maternelles de notre commune bénéficient d'un accompagnement du Relais Petite Enfance leur donnant la possibilité d'emmener les enfants dont elles ont la garde à des activités telles que des cours de sophrologie, des rencontres littéraires, le ludobus, la Chasse aux œufs au sein de l'arboletum. Ce RPE a aussi la charge d'accompagner les familles qui recherchent un mode de garde.



Et demain ?

Les crèches de la ville bénéficieront d'un accès à la Maison des Arts et de la Jeunesse, des créneaux leur seront alloués afin que les petits Fondettois puissent pleinement profiter de cet équipement culturel qui les aidera à bien grandir !



LE DÉVELOPPEMENT DES PRODUITS BIO ET LOCAUX DANS LES ÉCOLES

La ville de Fondettes a été précurseur du « bien manger » dans les cantines de nos écoles maternelles et primaires. Le Syndicat mixte de Gestion de la Cuisine Centrale Fondettes réalise près de 292 000 repas par an avec des produits bio français et locaux issus de la terre de Fondettes. Les enfants et leurs familles sont régulièrement consultés quant à la qualité des repas. Celle-ci mérite d'être saluée car un très grand nombre de menus sont réalisés « fait maison ».

Le Syndicat mixte de Fondettes, c'est 292 000 repas par an et 78% de fait maison.



Et demain ?

La ville de Fondettes ambitionne de développer le maraîchage de proximité, d'augmenter encore la part de produits locaux dans les cantines. Pour cela, elle étudie l'élaboration de maraîchage supplémentaire sur notre territoire.

TRANQUILLITÉ PUBLIQUE



45
caméras

de surveillance
déployées sur
la commune.



6 policiers
municipaux

Conforme à son engagement la municipalité a augmenté ses effectifs pour plus de présence sur le terrain.

Contrôles de vitesse réguliers



La police municipale s'est dotée de jumelles radar permettant d'effectuer des contrôles de vitesse réguliers sur les grands axes de la ville. Rappelons au passage que 90 % des usagers respectent la vitesse. Ces contrôles se poursuivront afin d'assurer la sécurité de toutes et tous.

Vidéoprotection infrarouge



À Fondettes, 45 caméras de vidéoprotection ont été déployées ces dernières années afin de préserver nos équipements et la tranquillité publique. Cela a permis d'apporter des résultats concrets favorisant la sérénité au sein de notre commune. Ces caméras infrarouges continuent de fonctionner même lorsque l'éclairage public s'éteint.

Opération tranquillité vacances



La police municipale participe pleinement à protéger les habitations à la demande des habitants pendant leur période d'absence. Pour cela il suffit de déclarer son absence auprès du service de la police municipale. Par ailleurs, pendant la période estivale, la police municipale est renforcée avec des maîtres-chiens afin de protéger les équipements publics de notre commune.

Développement voisins vigilants



Fondettes est la commune de la métropole qui dispose du plus grand nombre de quartiers « voisins vigilants ». Cette participation citoyenne permet à des habitants d'être en relation avec la police municipale et la gendarmerie nationale afin de prévenir les éventuels cambriolages. Chaque année les délégués de quartier sont invités en mairie afin de rencontrer la gendarmerie nationale et la police municipale pour faire un point général sur ce dispositif efficace et en pleine croissance.





Cédric de OLIVEIRA et son équipe Municipale,
le respect des engagements !



**FONDETTES,
UNE VILLE DYNAMIQUE
ET RÉSOLUMENT TOURNÉE
VERS L'AVENIR**



Ce document a été financé par Cédric de OLIVEIRA et son équipe municipale.
Imprimé sur papier certifié PEFC des forêts gérées durablement.
Ne pas jeter sur la voie publique.